

REPARACION DEBIDA

Es un deber en nosotros, y lo cumplimos sin vacilar, hacer presente nuestra adhesión calorosa a la justísima petición que el Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha elevado al ministro de Hacienda para que revoque la suspensión de varios Sindicatos de aquella diócesis...

No hay para qué entretenerse en demostrar el derecho sagrado con que un Obispo ejercita su caridad en beneficio de sus hijos espirituales. Tan evidente es! Mas hemos de decir que en la propia conducta del Prelado de Palencia hay sostenes vigorosos y especialísimos de ese derecho que recientemente no negará nadie; nos referimos a los reparos de tierras entre labradores pobres...

¿Cuánta verdad, cuánto amor al menospreciado labriego de las tierras castellanas, cuánto patriotismo en sus palabras! ¡Y qué ceguera, qué olvido de los patrios intereses, qué rastreo espíritu caecique en la Real orden que acordó a varios Sindicatos agrícolas su privilegiada condición de tales! Valiéramos más a los Sres. Ugarte y Bugallal no haber razonado sus arbitrarias resoluciones, cuyos mezuquinos fundamentos derribamos ya otro día. La prohibición de blasfemar, la designación de un Santo por patrono, el deseo ó el propósito de que los socios del Sindicato cumplan sus deberes religiosos y morales, han sido causa de que á sus organismos se les calificó de políticos y se les nieguen las ventajas de la ley de Sindicatos.

Como no lamentar con verdadero dolor y profunda sorpresa que haya sido el Sr. Ugarte, á pesar de que sus antecedentes político-religiosos hicieran esperar otra cosa, quien ha cometido el desmán que señalamos á la general reproberación y quien ha buscado para justificarlo tan burdos y sectarios argumentos? Y es aun más sorprendente este proceder del ex ministro de Fomento si se recuerda que en otras ocasiones encontraron su muerte los Sindicatos agrícolas en el Ministerio de Hacienda, por razones de carácter técnico; pero en el de Fomento, que tanta relación tiene con el auge y desenvolvimiento de todas las fuerzas económicas del país, hallaron franca acogida ó, al menos, obligada tolerancia.

No queremos ser maliciosos, pero esta desconocedora novedad trae á nuestra memoria que en Fomento desempeñaba alto cargo político un caecique palentino que siempre vió en los Sindicatos agrícolas un peligro para sus planes y manejos, y, en consecuencia, les hizo guerra crudísima, trocada ahora en insincera amistad. Y no es que los Sindicatos contrarían directa y categoricamente los designios del poderoso caecique; pero al facilitar la independencia económica de los campesinos, rompen las asfixiantes ligaduras con que los usureros—grandes auxiliares y armas poderosas del caeciquismo—los llevaban arrastrados á las urnas electorales.

Y esto es todo; no hay otras razones que susciten animosidad contra los Sindicatos, y á como no sentir indignación ardorosa al ver que por móviles incomprensibles se hace desde el Poder una labor destructora, y cuando el país sufre las gravísimas consecuencias del conflicto europeo, y sin cesar se habla de medios que fomenten la riqueza pública y privada, de una plunada se da muerte á Asociaciones que tantos beneficios reportan á la nación y á los ciudadanos?

Pesimismo de la Prensa británica frente á la crisis

No hay ninguna nueva noticia sobre la crisis inglesa. Los comentarios de la Prensa inglesa son, en su mayoría, bien pesimistas. El Manchester Guardian asegura que con la salida de los representantes obreros en el Ministerio, el Gobierno ha perdido su carácter de Gobierno de coalición, si bien es cierto que antes no existía un partido gobernante. Añade que, por otra parte, se iba formando un partido de oposición regular. La Prensa inglesa indica que esta oposición será muy enérgica. El Gobierno inglés teme, indudablemente, ante todo, la mala impresión que pueda producir la crisis en los países aliados; además, el conflicto con Irlanda suscita desconfianza.

LA GRIFFE

OBRA EN CUATRO ACTOS, DE M. HENRY-BERNSTEIN

«La griffe» («La garran») es una comedia dramática de la inmundicia más repugnante. Tan repugnante, que si algo pudiera salvarla, que no puede, sería esa enorme repugnancia que produce en cualquier temperamento equilibrado, opine como opine en religión y en moral.

El argumento se reduce á la serie de traiciones á sus principios, de degeneraciones en su conducta, y escipies de un decoro en que se desprecia un viejo, presa y esclavo del amor sensual á una mujer archicomprada y maliciosa. El tipo de esta hembra, Antoinette, á la cual en cada acto vemos en brazos de un amante, es de lo más odioso y disolvente que se concibe.

Y el Anna Cortelon, hija en primeras nupcias del protagonista, no lo es menos. ¡Llega á afirmar que se va de «diversión» como un hombre, y que solamente su fealdad es causa de que á veces no halle pareja! El padre de Antoinette explota al anciano marido y á los amantes de su hija. Al sorprenderla con uno, le dice que la encuentra muy amable (gentil), y la interroga, si tiene mucho dinero!

Casi puede afirmarse que en toda la obra no figura más que una persona decente: Vincent Leclerc, periodista, y al fin diputado, por supuesto radicalísimo, que cuando Achille Cortelon vende á su partido, y cambia desfachadamente la orientación de su periódico, dimite el cargo de redactor jefe y se queda en la calle. Naturalmente que ni en «La griffe» hay asomo de verdad ó verosimilitud, ni la sociedad que en ella se pinta es la sociedad francesa; ni Antoinette la mujer parisien, se, ni Achille el político del palacio Borbón de Luxemburgo, ni menos Jules Doulers se asemeja en poco ni en mucho al padre de ultrapuntos.

Desde el punto de vista literario, «La griffe» adolece de una absoluta falta de enjundia ó contenido ideal, ya que el caso patológico, ó poco menos, del viejo que se prostituye y aboga en un charco de sentil lujuria, hasta perder la razón y puede subirse que la vida, no prueba ni significa absolutamente nada... es algo vergonzoso, que ni nombrarse debe. Ya hemos indicado que la verosimilitud brilla también por su ausencia. Y si admitimos á la «fauna» que vive ó merodea en el domicilio de Cortelon como «casos excepcionales», lo menos que debió Bernstein fué explicarnos su psicología completa: mentalidad, corazón, instintos, hábitos, educación, etcétera. El análisis era difícil, pero preciso si se quería hacer literatura dramática y no folletinesca. La arbitrariedad, pues, de los caracteres, sin matices, sin flexibilidad, de, de una pieza, retratada á «La griffe» á los balbuceos esotéricos, cuando los personajes eran moralmente tan arrojados y parecían moverse por hilos, como los muñecos del retablo de cualquier maese Pedro.

El efectismo es el procedimiento habitual de Bernstein; igual que nuestro D. José Echegaray, falsea los problemas, violenta las situaciones, somete á hechos y á personas á una gradación caprichosa, de intensidad progresiva, por el gustazo de ver, al fin, estallar la pasión en una catástrofe. El espectador está viendo que todo aquello es vano, es mentira; y los héroes y heroínas de semejante teatro, lejos de producir la impresión de que se mueven bajo el peso de la ananke griega, se le parecen á esos pulitones de pocos días que se enredan las patitas en un frágil ajillo... tan frágil que sólo para su debilidad puede servir de tónica trabajo. ¡Ah! Pero Bernstein no alcanza ni la elevación caballerescas, ni el culto al honor del hombre y á la pureza intachable de la mujer, ni el romanticismo intelectual y sentimental que en alguna manera y hasta cierto punto, purifica, ó en parte neutraliza, las elaboraciones del autor de «El Gran Galco» y «Lo sublime en lo vulgar».

Sin que valga para atenuar una sola de las afirmaciones sentadas, añadiremos que en las comedias de Bernstein no faltan nunca dos ó tres escenas admirables. «La griffe» consideramos de mérito extraordinario á la de la tercera jornada entre Achille Cortelon y Vincent Leclerc, y la de cuatro actos entre el propio protagonista y Antoinette.

La sobriedad, rapidez y fuerte elocuencia del diálogo también merecen registrarse. Es muy frecuente, para justificar ó excusar ciertos vicios, y aun aberraciones, acudir á la palabra «amor». En toda «La griffe» el amor no parece por parte alguna. Confundido con sus carátulas, revestidas por lo que sólo es lujuria puramente animal, sería profanarlo. Injusticia grande cometería quien, al hablar de la interpretación, midiese á M. Guity y sus ilustres actrices y actores por el mismo rasero.

M. Guity, prodigioso por la naturalidad, por la encarnación del tipo, por el gesto, por las vibraciones palpitantes de la voz, porque realiza el milagro de que la quinta, esencia de lo falso parece verdad y de que interés y apatía un personaje que de suyo sólo desprecio y aversión inspiraría, y porque todo lo consigue sin recurrir á latiguillos ni á explosiones de la voz ó del ademán.

Muy justo M. Bourdel en la parte de Vincent Leclerc. Mmes. Orborne y Jeanné Lion acertaron, generalmente, en los papeles de Antoinette y Anna Cortelon. El resto de la compañía, muy deficiente. La presentación, pobreísima, muy inferior á la usual en cualquiera de los teatros de verso de Madrid ó en las compañías de cierto renombre que trabajan por provincias. Actrices y actores, en el resto, no superan ciertamente ni por el gusto ni por la sutileza de nuestros actores ni actrices. La sala... brillantísima, como pocas veces, como casi nunca. Asistieron Sus Majestades los Reyes, Sus Altezas los Infantes y el señor presidente del Consejo de ministros. Al actor, gran señor, pues, se le hizo todo honor. ¡Lástima que no hubiese escogido para presentarse otra comedia... moral y artísticamente otra... RAFAEL ROTLLAN

TRIUNFOS DE LOS AUSTRIACOS EN MONTENEGRO

LOS RUSOS FUERZAN LA ENTRADA DE LA BUKOVINA CONTRAOFENSIVA DEL GENERAL MACKENSEN

EN LOS BALKANES.—En Montenegro los austriacos han tomado, tras cruenta lucha, á Lovcen y Berone. Una escuadrilla de aviones alemanes bombardeó á Salónica el día 7, causando incendios en los campamentos aliados y derribando aviones enemigos.

El coronel serbio Teodorich afirma que en la retirada de los ejércitos serbios se sacrificó un ejército formado por hombres de cuarenta y cuarenta y cinco años para salvar doce divisiones.

EN RUSIA.—De Petrogrado dicen que los rusos han forzado la entrada de la Bukovina, apoderándose de Toporod y Rorance, y afirman que los tropas del general Mackensen han iniciado un violento contraataque.

EN FRANCIA.—Al Sur de Dinand y en Tournai los alemanes han derribado varias aeronaves francesas.

VARIAS.—Telegramas diversos, en su mayoría ingleses, aseguran que la expedición alemana á Egipto se realizará en breve. Los mineros ingleses de varias cuencas se oponen al servicio obligatorio.

FRANCIA

SERVICIO RADIOGRAFICO RECOGIDO EN CONSTANTINOPLA

PARIS (TORRE EIFFEL) 11 (3 t.) Entre el Senne y el Oise, nuestra artillería mostró muy activa. Un destacamento enemigo intentó levantar uno de nuestros puestos en el sector de Armancourt (región de Reims). Fue rechazado por nuestro fuego.

Al Este de Soissons nuestros cañones de trincheras han destruido un depósito de cohetes en los alrededores de Autraches.

DOS BLOCOS ALEMANES, DESTRUIDOS EN SAINT-SOUPLET

PARIS (TORRE EIFFEL) 11 Parte de las once de la noche: Entre el Oise y el Aisne fué tiñizado por nuestro fuego, en la noche del 10 al 11, una numerosa partida alemana de reconocimiento que intentaba acercarse á nuestras líneas, en la región de Ribecourt, quedando sobre el campo una docena de muertos y heridos.

En el sector de la Pompey, al Sudeste de Reims, las baterías francesas han causado, en el transcurso del día, daños importantes en las obras alemanas.

En la Champagne, duelo de artillería. Los franceses han bombardeado sucesivamente las trincheras alemanas situadas entre el monte Tetu y la loma de Mesnil.

Al Sur de Saint-Souplet, los cañones de trincheras francesas han hecho saltar dos bloques alemanes.

En las Argennes, la artillería pesada francesa ha destruido parcialmente una obra alemana, cerca de Vauquois.

BOMBAS SOBRE HAZEBRUCK

En las coronas de Ipré sigue el cañoneo. Los aviones alemanes han arrojado bombas sobre Hazebrock y Saint-Omer, matando á una mujer y á un niño.

EL PARLAMENTO FRANCÉS VUELVE A FUNCIONAR

El Parlamento ha reanudado sus sesiones y ha aplaudido los discursos de los presidentes de edad, rindiendo homenaje á la nación.

Se procedió á la renovación de Messe, y fueron reelegidos M. Dubost, presidente del Senado, y M. Deschanel, presidente de la Cámara.

COMBATES EN GALITZIA Y EN OZER

La jornada de ayer ha sido tranquila en todo el frente. En Galitzia y en Ozerovitch el enemigo ha sufrido enormes pérdidas, causadas por nuestro rápido y violento golpe, y se ha desorganizado por sus encarnizados y estériles contraataques, no habiendo por tanto vuelto á mostrar ninguna actividad en la última jornada.

En el Cáucaso, en la región del Iltor, uno de nuestros destacamentos de exploradores tropó por el puente que une la orilla derecha del Arkhave con una de las islas ocupadas por el enemigo y logró hacer volar dicho puente, regresando á nuestras líneas sin infortunio.

BATALLA EN LA BUKOVINA

Informes de Petrogrado dicen que continúa la batalla en la Bukovina. Los rusos han logrado forzar la rada de la Bukovina, ocupando las ciudades de Toporod y Rorance, cerca de Zagora.

Las tropas alemanas que manda el general Mackensen han realizado un violento contraataque.

MOTINES EN IRLANDA

De Irlanda se reciben noticias sobre motines ocurridos. En Carrickmore hubo en un teatro un choque sangriento entre partidarios de Sinn-fain y de Redmond.

A pesar de la intervención de la policía, reforzada por ciudadanos armados, quedó destruido todo el edificio, resultando muchas personas heridas de bala; hubo mujeres que, dominadas por el pánico, se arrojaron por la ventana.

Un bando dió vivas á la «Entente» y al rey Jorge, y los del otro combatieron con vivas al emperador de Alemania.

TURQUIA

SERVICIO RADIOGRAFICO RECOGIDO EN CONSTANTINOPLA

CONSTANTINOPLA.—En ocasión de haber oído definitivamente á los ingleses de Gallipoli sigue reinando un regocijo indescriptible. Las meziguitas han sido iluminadas como en días de fiesta.

En salta transmitió al quinto ejército sus felicitaciones y su enhorabuena, contribuyendo otra vez con un donativo de mil libras turcas para los hijos de guerreros muertos en el campo de batalla. Delante de las embajadas de Alemania y Austria-Hungría y de la Legación de Bulgaria han tenido lugar manifestaciones de simpatía.

Desde un monte situado al Nordeste de Rovereto, en la noche del 8 el enemigo lanzó contra nuestras posiciones granadas incendiarias.

Durante la noche siguiente, nuestros planes avanzados observaron un gran incendio en Rovereto.

En el Alto Cordevole, nuestras tropas atacaron bruscamente las trincheras enemigas, causando grandes destrozos mediante granadas de mano.

En el Alto y Medio Isonzo, las baterías enemigas, encendidas por aeroplanos, intentaron cañonear nuestras líneas, pero fueron contrabaldadas eficazmente por nuestra artillería, que obligó á mantenerse á gran altura á los aviones enemigos.

COMBATES DE ARTILLERIA EN EL ISONZO

COMBATE AEREO SOBRE DIXMUDE

PARIS (TORRE EIFFEL) 11 (3 t.) En la jornada de ayer, tres aviones alemanes fueron derribados, en una serie de combates con aviones de caza enemigos del tipo Fokker. Uno de ellos, atacado por un «falcker», debió aterrizar; pero otro enemigo, asistido á su vez por otro de los nuestros, que tiró sobre él á 25 metros de distancia, con dos obuses con metralla, fué derribado. El tercer aparato francés atacó igualmente á otro «falcker», que cayó en el bosque de Du-thuet (Sudeste de Dixmude).

TRES AEROPLANOS FRANCESES DERRIBADOS

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que fueron rechazados los ataques enemigos contra las trincheras conquistadas, al Noroeste de Massiges.

El número de prisioneros hechos aquí se elevó á 480 hombres. Un aeroplano francés de combate, armado con un cañón de 3,5 centímetros, y un avión de combate, fueron obligados á aterrizar por nuestro fuego, en Wommen, al Sur de Dixmude.

En Tournai fué derribado en lucha aérea un biplano inglés.

AVIONES ALEMANES SOBRE SALONICA

Una escuadrilla de aviones alemanes, compuesta de doce aparatos, bombardeó el día 7 del corriente á Salónica, especialmente los campamentos ingleses y franceses.

Veinte blancos ocasionaron incendios en los campamentos. Dos aviones enemigos fueron derribados.

DOS AVIADORES MUERTOS

Telegrafían de Eastbourne que un aeroplano cayó ayer tarde desde una altura de 120 pies, en un tejaz de aquella localidad, matándose los dos aviadores que lo montaban.

VAPORES EN PELIGRO

Las estaciones radiotelegráficas de Soller y de Barcelona dicen que á las doce y cuarenta el vapor «Manouba» comunicó con Portofaleu y Marsella avisando que el vapor «Tafna» pedía socorro, perseguido por un submarino.

La última noticia fué á las dos y tres minutos, y es que el vapor «Tafna», había perdido de vista al submarino.

VAPOR INGLÉS HUNDIDO

El vapor inglés «Clan Mac Forkand» ha sido hundido, pereciendo 13 marineros indios.

LA OCUPACION DE BERANE

LOS AUSTRIACOS TOMAN TAMBIEN LA MONTANA DEL KARST

LOS MONTENEGRINOS PIERDEN 26 CANONES Y CUATRO MORTEROS

En Montenegro ha sido tomada Lovcen. Después de tres días de encarnizada lucha, nuestra infantería, secundada por la artillería y la escuadra, venció al enemigo, subiéndole hasta la montaña del Karst, á 1.760 metros de altura. Veintidós cañones, cuatro morteros, municiones y material de guerra cayeron en nuestro poder.

También Berane y las alturas al Suroeste de dicho punto han sido ocupadas por nosotros.

LOS AUSTRIACOS SE HAN APODERADO DE TURJAK

Los austriacos consiguieron apoderarse de Turjak en su totalidad. Los montenegrinos se habían retirado á sus posiciones en la orilla izquierda del río Loutiza. Dicen que también un crucero austriaco tomó parte activa en la acción.

LOS MONTENEGRINOS PIERDEN KOUK DESPUES DE OCUPARLO

Comunicado montenegrino: Rechazamos al enemigo, causándole pérdidas importantes, especialmente en las proximidades de Borana y en dirección de Ru-gno, donde el enemigo tuvo que retirarse después de un encarnizado combate, en el que nos apoderamos de dos ametralladoras. Rechazamos todos los asaltos del frente de Herzegovina y recuperamos el pueblo de Kouk, que no pudimos conservar.

SERVIA SACRIFICÓ UN EJERCITO EN LA RETIRADA

El coronel serbio Teodorich ha declarado que la retirada del ejército serbio se hizo sacrificando un ejército completo, formado en su mayor parte por hombres de cuarenta y cinco años, para salvar doce divisiones.

LOS AUSTRIOALEMANES CONFIAN EN GRECIA

Los austroalemanes tienen confianza en la actitud de Grecia. El ministro representante de Alemania en Atenas ha visitado al presidente del Consejo de Ministros griego para pedirle una declaración categórica respecto á la resolución que se propone tomar Grecia en caso de que las tropas de los Imperios centrales y sus aliados llegaran á rebasar la frontera de Grecia.

EL REY DE GRECIA CONFERENCIA CON LOS REPRESENTANTES CENTRALES

Comunican de Atenas que ha tenido lugar una conferencia entre el Gobierno y los representantes de las potencias centrales. Los representantes de Austria, Alemania y Bulgaria fueron recibidos por el rey, al que comunicaron que las potencias centrales les están dispuestas á ayudar á Grecia y ser la salvaguardia de su soberanía.

Las subsistencias en Italia

En Italia empieza á sentirse la escasez de cereales. El Gobierno italiano ha ordenado inventariar las existencias de trigo. Como las autoridades locales no inspiran confianza al Gobierno, los alcaldes sólo podrán hacer el inventario si cuentan con la confianza del prefecto.

Al mismo tiempo, el Gobierno ha hecho preparativos para incautarse de los cereales y harinas.

Según el periódico «Italia», ha habido en Génova manifestaciones de mujeres y chiquillos contra la carestía de las subsistencias.

La policía disolvió á los manifestantes en la piazza Ferrari.

Los periódicos franceses comentan la situación de Inglaterra

La Prensa francesa prosigue comentando, disgustada, los sucesos de Inglaterra. Mr. Haunstein, en el «Figaro», subraya la diferencia entre las tímidas exigencias de la ley de Asquith y la inexorable cobranza del impuesto de sangre en Francia.

Mr. Pichon, en el «Petit Journal», deplora las innumerables excepciones en el servicio obligatorio que habrá de introducir el Gobierno británico para lograr su aprobación.

«Le Temps» ataca á los obreros ingleses. «L'Ouvrier» califica de incomprensible la indiferencia de la mayoría inglesa, y dice que el considerar demasiado la tradicional libertad resulta trágico.

Los gastos de la «Entente», en los Dardanelos

Noticias de Constantinopla aseguran que, según cálculos de personas bien informadas, los gastos de la «Entente» en los Dardanelos se estiman en 5.000 millones de marcos, á lo que hay que añadir las pérdidas de barcos de guerra y mercantes.

Los periódicos citan las palabras del ex ministro de la Guerra alemán Hellmuth Moltke: «Si el material de artillería montado en los Dardanelos está en perfecto estado, creo que ninguna fuerza naval del mundo podrá forzar el Estrecho.»

EL FRACASO DE LOS INGLESES

LOS TURCOS AGRADECEN LA EXPEDICION INGLESA

«EL MAYOR FIASCO MILITAR»

Dicen de Constantinopla que el ministro de la Guerra hizo en la Cámara una relación de la expedición francoinglesa contra los Dardanelos, explicando los motivos por los que había fracasado la expedición.

Un diputado dijo que se creía obligado á dar las gracias á franceses é ingleses por la expedición á los Dardanelos, pues le no haberse realizado ésta, el mundo seguiría creyendo, y tal vez los mismos turcos, que los Dardanelos no podían ofrecer resistencia á las fuerzas combatientes francoinglesas, mientras que ahora los turcos han demostrado que la puerta del Islam continuará cerrada también en lo futuro. Jamás podrá ser traspasada por ningún extranjero.

Las causas del fracaso

De Copenhagen comunican que el «Politiken» dice: «Aun cuando los ingleses han ocupado de Gallipoli mejor de lo que se podía esperar, la empresa de los Dardanelos significa el mayor fiasco militar en la guerra mundial y una cantidad tal de errores, causados por la ignorancia y las muchas direcciones distintas, que han costado á su autor el puesto que ocupaba en el Ministerio.»

SUELTOS

LA UNIVERSIDAD DE GANTE SERA FLAMENCA

«El Haya» (Holanda).—El diario flamenco «Sten» recoge con alegría la noticia de que la Universidad de Gante será flamenca antes de que transcurra el presente año. El periódico dice también que el Gobierno belga, a pesar de quejas y de reclamaciones, dejó pasar hasta la ocasión de enmendar la vieja culpa. El diario pide que el Gobierno belga dé término en su día á la obra de la emancipación intelectual de los flamencos. Flandes solicita un Gobierno enteramente autónomo.

NOTA YANQUI A INGLATERRA

Dicen de Washington que Lansing prepara una nota para Inglaterra, en la cual pide que disminuya la intensidad del bloque.

La nota se fundamenta en una aclaración anterior de Inglaterra, en la cual se decía que los viveres no podrían ser considerados como mercancías prohibidas.

JUZGANDO AL REY DE ESPAÑA

La Prensa francesa publica la siguiente apreciación sobre el Rey Alfonso XIII: «Cumple con su deber de neutralidad sin tomar una actitud de frialdad ni de simple espectador; pero intercede en favor de los prisioneros y presta influencia, que unos y otros beligerantes le reconocen, para atenuar, en lo posible, los horrores de la guerra.»

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

La Cámara de los Comunes ha aprobado una proposición de Mr. Hewins, según la cual para aumentar el poder de los aliados, el Gobierno imperial consultará inmediatamente á las Colonias autónomas, para dar al Imperio, mediante la ayuda de aquéllas, mayor fuerza económica, y poner ésta al servicio de los demás aliados contra el enemigo común.

POINCARÉ REGRESA DEL FRENTE DEL ARTOIS

El presidente de la República salió el sábado con objeto de recorrer el frente del Artois.

Su excursión ha durado dos días: el domingo y el lunes.

Esta mañana regresó á París.

MUERTE DE UN GENERAL ITALIANO

El periódico italiano «La Stampa» da la noticia de la muerte repentina del general italiano Silvestro Pissani.

LA EXPEDICION A EGIPTO

El general Maxwell, que acaba de regresar de El Cairo, asegura que los austroalemanes han terminado por completo los preparativos para la expedición á Egipto.

EL SERVICIO FERROVIARIO BERLIN-CONSTANTINOPLA

La Dirección general de Caminos de Turquía comunica que el nuevo servicio ferroviario entre Berlín y Constantinopla se inaugurará el día 18 del corriente.

GUARNICION TURCA A BAGDAD

Dicen de Constantinopla que los turcos han enviado toda la guarnición de la capital á Bagdad y Persia.

Pretenden realizar la expedición á Mesopotamia y Egipto.

EL ARMAMENTO DE BUQUES

LOS MARINOS FRANCESES LO SOLICITAN PARA LOS BUQUES MERCANTES

UN COMENTARIO DEL «WOLFFBURO»

SERVICIO RADIOGRAFICO NORDDEICH 11 (12 n.) Según el periódico italiano «Corriere Mercantile», los capitanes de buques mercantes, en Marsella, acordaron proponer que pudieran ser armados, de un modo general los vapores mercantes, a fin de que puedan defenderse de los submarinos, como ya ha sido hecho, con éxito, por parte de los ingleses.

El periódico pide que el Ministerio de Marina dicte una disposición análoga. Todos los vapores, que vean un submarino lo atacarán, aun cuando ellos no sean atacados.

Esto lo comenta el «Wolffburow», diciendo:

«Si estos planes se realizasen, se facilitaría, notablemente la labor de los submarinos, pues si estos buques armados son comparables con cruceros auxiliares, los submarinos podrán obrar sin ningún miramiento.»

DOS CARTAS

Los Sres. D. Manuel S. Quejana y don Luis Antón del Olmet, director de «El Parlamentario», nos envían las siguientes cartas, rogándonos su publicación:

«Enero 10.1916.

Señor director de EL DEBATE.

Mi querido amigo: Dos periódicos que se publican en Madrid han iniciado una campaña, al parecer, encaminada a denunciar estas que se dicen cometidas con la oferta de destinos públicos mediante la entrega de cantidades determinadas.

En la preparación o consumación de uno de esos manejos se meceza mi apellido, sin que de ello tenga motivo a sorprenderme, puesto que ya se me había notificado.

Establecer una querrela de calumnias equivale a dejar el asunto reducido a una contienda entre particulares. Llevar la cuestión al llamado terreno del honor es igualar con un lance, probablemente inerte, la condición y calidad distinta de los contendientes.

Se trata de inculpaciones que, de resultar comprobadas, constituyen delito de calificación pública, que el Código penal castiga, y entendiéndolo así, hoy he formulado, por escrito, ante el señor fiscal del Tribunal Supremo de Justicia, la correspondiente denuncia a fin de que los Tribunales procedan a la depuración de los hechos y al castigo de los culpables; estando dispuesto, por mi parte, a declarar cuanto me consta sobre esas y personas.

Renuncio a todo comentario y lo entrego muy tranquilo a las personas honradas.

A la caballerosidad de usted acudo en ruego de la publicación de estas líneas, quedándole por ello sinceramente obligado su afectísimo amigo, s. s., q. b. s. m., Manuel S. Quejana»

«Enero 10.1916.

Señor director de EL DEBATE.

Mi distinguido compañero y amigo: El señor Sáenz de Quejana, al envolver al periódico que dirigió en una campaña que no es nuestra, y al rodearnos de hábiles suspiraciones, incurrió en tanta ingratitud como apasionamiento.

Como mi dignidad profesional no puede estar a merced de las intemperancias de un político influyente que intenta hacerme pasar por un calumniador, y que emplea, además, en la exteriorización de su protesta, una forma que estimo injuriosa, me creo en el deber de manifestar que pienso llevar este asunto a los Tribunales, seguro de encontrar adecuado reparo a los agravios recibidos por quien, dadas su edad y demás condiciones, no era de esperar una conducta tan injustificada agresión.

Rogándole tenga la bondad de insertar estas líneas en su periódico, a fin de que no pueda sospecharse que acose mi silencio un inverosímil desaliento, y dándole por ello las gracias más rendidas, se reitera de usted afectísimo amigo, s. s., q. b. s. m., Luis Antón del Olmet»

Banco Popular de León XIII

El jueves, 27 del actual, a las seis de la tarde, se celebrará la Junta general reglamentaria de accionistas de este Banco, en el domicilio social, calle del Duque de Osuna, número 3.

Concierto en el Español

Patrocinado por la Junta del Taller del Encaje, y a beneficio del mismo, celebróse ayer en el Español un notable concierto.

La señorita Fidela Campaña, con su privilegiada voz, más bien de contralto que de tiple dramática, cantó primeramente el «Roceto de Santuzza», de la ópera «Cavalleria rusticana», y la «Casta diava», de la ópera «Norma», repitiendo el aria de «Norma».

Un coro de bellas señoritas, discípulas del Sr. Tabuyo, interpretó, titulóndola que repetir, «La brisa», de Saint-Saens.

La banda municipal, tan acertada como de costumbre, ejecutó «Los gnomos de la Alhambra», de Chapi; la abertura de «Oberon», de Weber, y «Hojas de álbum», de Wagner.

El coro de señoritas y la banda cosecharon innumerables aplausos interpretando, dos veces, «Craocvidlo», de S. Monizko.

Reciban las señoras organizadoras nuestra felicitación.

Academia Universitaria Católica

Plaza del Progreso, 5, principal. Hoy, miércoles, habrá las siguientes cátedras:

De cinco a seis, Psicología, explicada por el Padre Matías García.

De seis a siete, cátedra Sancha, por el señor Vales Fialdo, explicando las disposiciones sociales femeninas, última enfermedad y muerte de la Reina Doña Juana.

Esta última cátedra es sólo para señoras.

LA TEMPERATURA

A las ocho de la mañana, 0,2. A las doce, 6,8. A las cuatro de la tarde, 5,3. Temperatura máxima, 11,1. Temperatura mínima, 1,1 bajo 0. El barómetro marcó 715.

UNA CIRCULAR DEL PRIMADO

A LOS SEÑORES MAESTROS DE INSTRUCCION PRIMARIA, ASI OFICIALES COMO PRIVADOS, EN NUESTRA AMADA DIOCESIS

Desde hace tiempo desahábase dirigidos un especial saludo y, a la vez, manifestaros nuestra simpatía y nuestro afecto hacia una clase que, en colaboración con el sacerdote, tiene la altísima misión de dirigir los primeros pasos del hombre por el camino del bien y de la virtud.

No es nuevo en Nos este afecto a la clase del magisterio, pues en 1913, hallándonos en la Sede Arzobispal de Valencia, hubimos de dedicar una «Carta Pastoral» a hacer importantes «reflexiones» y dirigir algunos «consejos» a quienes a función tan trascendental se han consagrado, sobre el magno problema de la enseñanza primaria, y allí fundamos y alentamos algunas instituciones de carácter pedagógico, encomendadas a ennoblecidas y más la venerable figura del maestro.

Bien merecen, ciertamente, consideración de toda la sociedad quienes para ella viven, y a formar inteligencias y corazones, a crear caracteres y moldear almas dedican su actividad, su vida entera, predigando los tesoros de cultura y de abnegación de su espíritu, en condiciones no siempre equitativas y a cambio de una retribución muchas veces irrisoria, que les haría apartar con pesadumbre los ojos de la Escuela si el amor a su noble profesión y la vocación a la enseñanza no los rebujese en un camino tan escaso de flores como erizado de espinas.

En particular sois acreedores a nuestro singular afecto vosotros, los maestros de esta Archidiócesis de Toledo, no sólo a título de hijos nuestros espirituales, sino por el celo con que generalmente desempeñáis vuestros deberes, por vuestros sentimientos cristianos y por la adhesión que profesáis a las santas doctrinas de la Iglesia católica.

Y con estas breves palabras díramos por terminado nuestro saludo, acompañado de una cariñosa felicitación, si precisamente las circunstancias del momento no Nos incitasen a prevenirnos contra un peligro, lejano para muchos, pero acaso inmediato para otros, desconocedores, por ventura, aún de los engaños de la vida.

Trábase, según informados fidedignos, de repetir en estos mismos días el intento, ya otras veces fracasado, de llevar a los maestros a las filas del socialismo, en apariencia para defender sus intereses, pero quizás con muy otros designios ajenos por entero a la defensa profesional.

No creemos que maestro alguno de nuestra querida diócesis toledana se deje incautamente seducir por reclamos, cuyos peligros a inconvenientes a primera vista se descubren. El maestro es un educador para el bien, no un sembrador de odios; su misión es de paz, no de lucha, y para cumplir rectamente ha de elevarse sobre todo lo que divide y apasiona, y mantenerse en un ambiente de unidad y de concordia, fuera del cual sus afanes quedarán condenados a fracaso irremediable.

Seria, además, poco oportuno ligar al socialismo la suerte del magisterio español, exponiendo el triunfo de una causa justa y noble, a la suerte de una causa injusta y odiosa, que en día menos arraigado en la opinión española, y cuyo prestigio internacional ha sufrido con la guerra durísima rectificación.

Y, sobre inoportuno, sería humillante para los maestros españoles el demandar protección al partido socialista, cuando ellos mismos, reuniendo sus fuerzas para constituir asociaciones profesionales, pueden y deben hacer valer sus derechos y lograr todas aquellas medidas de índole pedagógica que cesarían para que sus esfuerzos den todo el rendimiento que una recta educación exige.

Aquí, a nuestro juicio, está la única solución. Cada maestro en su escuela, por grande que sea su prestigio y valer personal, hallará con dolorosa frecuencia limitada su acción, unas veces por escasez de medios y otras por fuerzas superiores e invencibles; pero que se dé la mano con otras maestras, formando asociaciones regionales, y que éstas asociaciones establezcan entre sí el lazo de la Federación nacional, y entonces los maestros, redimidos por sí propios, sin tutelas depresivas y sin ingerencias extrañas que hagan sospechosas sus reclamaciones, constituirán un gran poder social, que impondrá a todos el respeto y la consideración.

Nos, que por especial encargo de Su Santidad, venimos fomentando la Asociación obrera y agraria por cuantos medios hemos tenido a nuestro alcance, veríamos también con sumo agrado que los maestros de nuestra diócesis, dando de lado a toda política, que es siempre germen de división, apretasen cada vez más los lazos de compañerismo hasta llegar a la asociación profesional, inspirándose únicamente en estos dos ideales: la Religión católica, puesto que todos la profesáis y es el más fuerte vínculo de fraternidad y de unión, y la defensa de vuestros justos intereses.

¡Quiera el cielo, para bien del magisterio español y provecho de la Patria, cuyo amor vais también acrecentando en las nuevas generaciones, que nuestros votos se vean pronto realizados! Y entretanto, recibid la paternal bendición que os envía vuestro Prímado.

Toledo, 1 de Enero de 1916.—El Cardenal Guisasaola y Menéndez, Arzobispo de Toledo.

SOCIEDAD

PETICION DE MANO

Por los señores de Gullón (D. Mauricio), y para su hijo D. Mariano, nuestro querido compañero de redacción, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María del Pilar de Larra y Gullón.

La boda se celebrará en los primeros días del próximo Febrero.

SUFRAGIOS

El próximo lunes, día 17, dará comienzo en la iglesia de las Benedictinas (calle del Pez) y a las diez y media de la mañana, las Misas gregorianas por el eterno descanso del alma de doña Juliana de Vela y Arce, viuda de Gómez-Roldán (q. s. g. h.).

FALLECIMIENTO

Ha fallecido en Tudela el virtuoso presbítero D. Samuel Nievas y Milagro. A sus hermanos, y muy en especial a don Cipriano, párroco de El Escorial, hacemos presente el testimonio de nuestro pésame.

SAN ALFREDO

Hoy, día de San Alfredo, celebran sus días los Sres. Bañer, Ruiz del Castillo, Corradi, Kindelán, Ramírez Tomé, Moreno y Ossorio, Mac Veigh y conde de Fonzo.

INFORMACION DE LA CASA REAL

LA CACERIA DE RIOFRIO

REGRESO DE LOS REYES

A la una y media de la tarde llegaron ayer a Madrid Sus Majestades los Reyes D. Alfonso y Doña Victoria y Sus Altezas los Infantes D. Alfonso y Doña Beatriz.

Los Reyes y los Infantes salieron de La Granja a las once y cuarto de la mañana, dirigiéndose a la Corte por el Alto del León, por ser muy dificultoso el paso del Puerto de Navacerrada, a consecuencia de la nieve.

El primer «cauto» que llegó al Alcázar fué el ocupado por Doña Victoria y Doña Beatriz. Inmediatamente detrás llegaron el Monarca y el Infante D. Alfonso en otro, y a continuación los ocupados por los marqueses de la Torre y Viana, el duque de Santo Mauro, la marquesa de Salamanca, y la condesa viuda de Los Llanos.

Su Majestad el Rey dirigió su automóvil durante todo el viaje, que se ha verificado sin ningún contratiempo.

Al pie de la escalera del Príncipe, los Reyes y los Infantes fueron recibidos por Su Alteza la Infanta Doña Isabel, la señorita de Bertrán de Lis, los condes del Grove y Aylar, el inspector Sr. Zarco del Valle, el general Aranda, el coronel Francés y varias personas más del alto séquito palatino.

Los Infantes D. Alfonso y Doña Beatriz marcharon en seguida a su palacio de la calle de Quintana, siguiéndolos a poco la Infanta Doña Isabel.

Sus Majestades estuvieron, a primera hora de la tarde de ayer, en el domicilio del conde de Maceda, el cual sigue un poco mejor.

Después dieron un largo paseo, en automóvil, por la Casa de Campo.

A las siete de la tarde fué recibido por Don Alfonso el ministro de España en Portugal, señor marqués de Villasilada, que se despidió del Soberano, para marchar en breve a Lisboa.

A primera hora de la noche estuvo en Palacio, despatchando con el Rey, el conde de Romanones.

El ayudante de Don Alfonso, general Aranda, ha recibido, en la estación del Mediodía, en representación del Monarca, a las fuerzas de los regimientos del Rey y León repatriadas de África.

Anoche asistieron los Reyes a la función del teatro de la Princesa, acompañados la duquesa viuda de Tarranova y el marqués de Rasal, dama y grande de guardia, respectivamente.

AGUA DE VILLAZA

REINA DE LAS DE MESA

ULPIANO F. CHECA

Hace unos días dimos cuenta de la muerte de este ilustre pintor español, ocurrida en Dax (Francia), y cuyos restos, cumpliendo la voluntad del difunto, serán inhumados en el cementerio católico de Comenar de Oreja (Madrid), su pueblo natal.

De humilde origen, desde edad temprana dio a conocer las facultades de su genio, y aun se recuerda por sus compañeros de escuela la gran facilidad y perfección con que, aprovechando las mismas planas, dibujaba en ellas los animales domésticos, y sobre todo los caballos, en cuya pintura fué después una especialidad, en la que nadie le aventajó y a todos superó.

Desprovisto de medios de fortuna, teniendo que dedicarse a las rudas faenas de cantero, Dios lo favoreció, haciendo fueran conocidas sus excelentes cualidades artísticas por persona que lo ayudaron y encomendaron a Madrid, en donde, alumno de la Escuela dependiente de la Real Academia de San Fernando, recibió lecciones de Ferrant y Domínguez, triunfó su genio, ganando en honrosa lid disputado premio y yendo después pensionado a Roma, donde completó su «formación artística».

Autor fecundísimo, el citar sus hermosos cuadros, muchos de ellos premiados, sería alargar demasiado esta reseña; baste recordar los titulados «Invasión de los bárbaros», «La carrera de carros en el hipódromo romano», «La zanja de Waterloo», «Un balón andaluz», «Un abanico», etc., etc., de los cuales muchos se encuentran en las principales museos de París, Londres, Nueva York y Buenos Aires.

También en la majestuosa iglesia parroquial de su pueblo, donde fué acogido en su tierna edad, ha dejado muestras de su admirable arte, pintando, entre otros, un San Cristóbal de grandes proporciones, que llama la atención de todos sus visitantes.

Para juzgar del mérito de sus obras basta decir que un cuadro pintado durante una navegación para favorecer con los productos de su rifa a las víctimas de un naufragio que se encontraban en uno de los puertos que tocó su buque, fué tan codiciado, que el favorecido por la suerte pudo venderlo en el mismo barco por la cantidad de 50.000 francos.

Hombre amante de su familia y de su pueblo, mantuvo para ellos, en medio de sus triunfos y glorias, los afectos más grandes de su corazón, y en su estudio de París, por el que desfilaron soberanos y príncipes y los hombres más eminentes y de la mayor posición social, sobre todos sus cuadros pudieron ver destacarse el de una anciana venerable, vestida como mujer de pueblo, cubierta su cabeza con el clásico pañuelo de las de Castilla, y que él se complacía en manifestar a todos cuantos lo admiraban, que eran cuantos pisaban su estudio, ser el de su madre.

Lleno de gloria relativamente joven aún, pues contaba unos cincuenta y cinco años, baja al sepulcro, llorado por su esposa e hijos, y paisanos, que se proponen recibir al cadáver en imponente manifestación, precedida por las dignas autoridades, que han tomado el acuerdo de celebrar solemnes funerales por su alma y poner una lápida conmemorativa en la casa donde nació, sita en la calle que desde hace años lleva su nombre.

Descanse en paz.

DE PORTUGAL

SERVICIO TELEGRAFICO

Escasez de papel.

En Portugal varios agentes ingleses reclutan obreros en gran número para exportarlos a Inglaterra y Francia.

Desde hace algún tiempo se nota escasez de papel en el territorio lusitano. Ello hace que los periódicos ataquen duramente al Gobierno ante el temor de que hayan de cesar en su publicación.

BADAJOS 11

Relaciona estas preguntas con el rumor que circula de que este movimiento obrero es debido a intromisiones extranjeras.

Dentro de pocos días tendrá lugar, en los salones del Circolo de la Juventud Católica, una interesante exposición gráfica de los trabajos hechos en el Templo de la Sagrada Familia, desde sus albores hasta el estado actual de los mismos.

PENOSA SITUACION BARCELONESA

FAMILIAS INTOXICADAS EN MÉRIDA

EL VICEPRESIDENTE DE LA DIPUTACION DE OVIEDO

ABOGA POR LOS SINDICATOS AGRÍCOLAS

SERVICIO TELEGRAFICO

BADAJOS 11

En Mérida se han intoxicado numerosas familias por haber ingerido alimentos en malas condiciones.

Se sabe que algunos de esos enfermos están graves.

Con tal motivo ha salido para dicha población el inspector provincial de Sanidad.

BARCELONA 11

La mañana ha transcurrido con la mayor tranquilidad, habiendo entrado menos obreros al trabajo, pero sin registrarse ningún incidente.

Las precauciones son las mismas de estos días.

Para la sesión que se celebra hoy en el Ayuntamiento se han adoptado medidas de seguridad, tanto dentro como fuera del edificio.

El aspecto de la población no ha cambiado. Sin embargo, se ha podido notar a primera vista que el número de obreros que circulan por las calles es bastante inferior al de los pasados días. Esto se debe a que la mayoría de ellos se ha retirado por temor a sufrir detenciones, y en vista de las practicas ayer por la policía cerca de huelguistas y agitadores profesionales, los cuales fueron conducidos a la cárcel.

Contra lo que ha manifestado el gobernador, Sr. Suárez Inclán, respecto a que los dos séditos ingleses que figuraban al frente de una Agencia clandestina de enganche de obreros metalúrgicos, no han sido detenidos por agentes de vigilancia, podemos oponer nuestra rotunda afirmación de que esos nacionales británicos fueron conducidos por la policía al Juzgado correspondiente, donde se les sometió a un extenso interrogatorio. Hoy serán puestos en la frontera francesa los reductores extranjeros, acompañados de dos agentes de policía.

Con arreglo a los datos oficiales que hemos podido recoger, en La Maquinista Terrestre y Marítima sólo han faltado al trabajo 40 obreros; en la fundición de Vulcano no ha comparecido ningún huelguista en sus talleres; en la de Alexandre han abandonado sus tareas 24 obreros; en la de Girana, 104, y en la de Ciervo, todos los operarios.

Los obreros albañiles han acordado celebrar mañana un mitin, seguido de manifestación radical, hasta el Ayuntamiento; pero el gobernador, Sr. Suárez Inclán, si bien ha autorizado el primero, ha prohibido la manifestación por temor de que con su ocasión buscasen pretexto los radicales para alterar el orden público.

El día 4 del actual celebraron una reunión los obreros estampadores y cilindristas, en la que acordaron pedir a los patronos el aumento de 50 céntimos en el jornal de los obreros y una peseta en el jornal de los demás obreros. Los patronos negáronse a acceder a tales peticiones, por lo cual los expresados obreros se retiraron anoche con propósito de no trabajar en horas extraordinarias nocturnas.

Ante tal actitud han cerrado sus talleres los Sres. Parson y Compañía, Antonio Cantó, Andrés Vidal y Francisco Conde. Por lo tanto, todos esos obreros se ven ahora en paro forzoso.

Los detenidos ayer con motivo de las huelgas ascienden a 50.

Diez de ellos son muy conocidos como agitadores sindicalistas, y los 40 restantes son obreros de distintos oficios que ejercían su profesión sobre sus compañeros, amenazados si no abandonaban el trabajo.

Todos han ingresado en la cárcel, a disposición del juez de la Barceloneta, a quien se ha designado en turno especial para entender en todo lo relacionado con el movimiento huelguista actual.

Esta tarde el juez irá a la cárcel para recibirles declaración.

El proceso se instruye por desórdenes públicos contra los 10 primeros, y por coacciones y desórdenes contra los 40 restantes.

En opinión de personas imparciales, la mayoría de los que huelgan lo hacen por temor a represalias de sus compañeros.

Se recuerda a este efecto que en la reunión que celebraron los obreros de la Hispano-Suiza acordaron no secundar la huelga, y, sin embargo, hoy no ha trabajado ninguno.

Hablando el gobernador de la Agencia de reclutamiento de obreros para el extranjero, dijo hoy a los periodistas que no detuvo a los ingleses que están al frente de ella, sino que los llamó, haciéndoles ver la gravedad de las circunstancias actuales, y les manifestó, además, que no creía prudente ni correcta su gestión.

Dejó a su discreción lo que convenía hacer.

También les hizo consideraciones sobre lo que sucedería en Francia y en Inglaterra con los españoles que fueran a aquellos países a reclutar obreros en situación tan grave como la presente.

A pesar de esto, se asegura que esta mañana ha sido conducido al Juzgado, en calidad de detenido, uno de los ingleses que estaba al frente de la oficina de enganche de obreros.

Se ignora la causa; pero se dice que es por haberse insolentado con la autoridad encargada de hacer la información.

«El Correo Catalán» formula, en un artículo dedicado a tratar del conflicto actual, las siguientes preguntas:

«Si es verdad que la inesperada agitación obrera ha coincidido con la venida de una Comisión parlamentaria francesa a Barcelona. Se refiere a los Sres. Pams y Brouse, que han estado en Barcelona unos días.

«Sigue preguntando si es cierto que estos señores han trabajado en los días que han permanecido en Barcelona, acaparrando primeras materias, que se están embarcando para Francia.

«Pregunta también si es cierto que han salido rápidamente por haberles hecho indicaciones invitándolos para que se retiraran.

PROVINCIAS

TARRAGONA 11

La Cámara de Comercio de Tortosa ha uruzado telegramas con el director general de Comercio y al ministro de Hacienda, protestando contra la conducta, injustificada, de los fabricantes de hojalata, que han elevado su precio y se niegan a aceptar contratos en firme, provocando la paralización en la industria y exportación de aceite en esa clase de envases.

VALENCIA 17

Los precios altos del azúcar imposibilitan su adquisición para las clases pobres.

A pesar de las disposiciones del señor Urzáiz, no ha bajado el precio del arroz al menudito.

Los obreros del Centro Socialista han elevado al Sr. Urzáiz una protesta contra los acaparradores de artículos de primera necesidad, y especialmente del arroz.

El ingeniero Sr. Bellido vendrá de Madrid para estudiar sobre el terreno dónde conviene levantar la estación del ferrocarril directo de aquella a esta capital.

Invitado por el Ayuntamiento y la Diputación, dará una conferencia pública sobre el indicado proyecto.

En una casa del camino de Pechina, José García causó a su vecino Emilio Causaras seis heridas de arma blanca, dejándolo moribundo.

El criminal aun no ha sido detenido.

VALLADOLID 11

En la Diputación provincial se ha inaugurado una oficina de asuntos económicos agrarios, teniendo en cuenta las Reales órdenes del ministro de Hacienda, Sr. Urzáiz, que afectan a los intereses agrícolas.

Ha tomado posesión el nuevo delegado regio, D. Manuel Herrero.

En los Almacenes de Castilla se ha cometido un robo, llevándose los ladrones 700 pesetas.

Se han reunido las clases en todos los Centros docentes.

PRENSA PROVINCIANA

El Diario Montañés, de Santander.—Publica un artículo comentando el atropello cometido por la mayoría del Ayuntamiento de Villaseca, mandando quitar la placa con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús de la fachada de la Casa Consistorial.

Pide que se repare la ofensa al Sagrado Corazón, colocando de nuevo en su sitio la Sagrada Imagen.

La Vanguardia, de Barcelona.—Elogia en un artículo la labor del Sr. Maury, calificándola de altamente patriótica.

Dice que el pueblo es una gran fuerza política, dispuesta a servir los sagrados intereses de la Patria, amante del orden y de la autoridad, y que sólo aspira a vivir de su trabajo.

Termina diciendo que esa fuerza hay que buscarla, y que a eso se dirige la actuación del Sr. Maury.

El Pueblo Vasco, de Bilbao.—Dedica un fondo a combatir el decreto prohibiendo la venta de barcos, calificándolo de absurdo e injusto y asegurando que no ha de prosperar.

En otro lugar publica un razonado artículo, considerando, bajo diversos puntos, el referido decreto.

El Correo Catalán, de Barcelona.—Prosigue sus ataques a los lerruixistas con motivo de los sucesos ocurridos en el Ayuntamiento de la ciudad condal, y da cuenta de los vergonzosos atropellos llevados a cabo por los republicanos con el virtuoso vicario de Puzol (Valencia).

Pregunta si con el romanismo se había dado rienda suelta a los caballos en España.

UNA PUNALADA

En defensa de su madre

En la calle de Zurita fué detenido Juan Antonio Martos Montero, de diez y siete años de edad, que vive en el 43, principal número 7, de dicha calle, por haber dado una punalada en la espalda a su padrastro, Julio Manuel García Tornero, de treinta y cinco años, jornalero.

El hecho ocurrió a las últimas horas de la tarde de ayer.

Volvió Juan Antonio a su expresado domicilio, después de haber paseado con unos amigos, cuando notó que a la puerta de la casa unas voces hacían comentarios sobre una reyerta que momentos antes habían sostenido su madre, Josefa Montero Rodríguez, de treinta y cinco años, con su marido, padrastro, según hemos dicho, del agror.

Rápido entró éste en su casa, encontrándose con los últimos vestigios de la desagradable escena.

Reclamó a su padrastro, y viendo que éste se reía de sus observaciones, corrió a la cocina y, cogiendo un cuchillo, volvió cerca de Julio Manuel, hundiéndole el arma en la espalda.

El agredido no se dio cuenta de tal acto de Juan por encontrarse acatando en aquel momento a un hijo suyo, sin haber concedido gran importancia a la actitud del muchacho.

Esto asió a la calle, dirigiéndose a casa de su abuelo, José María Montero, habitante en Navas de Tolosa, 4, principal izquierda, a quien relató lo ocurrido.

Abuelo y nieto marcharon al lugar del suceso, y al llegar al principio de la calle de Zurita, Juan Antonio fué detenido.

El herido fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito, donde los médicos le apreciaron una herida incóspuante, de carácter grave, situada en la parte superior del borde interno de la región escapular derecha.

LEYENDO PERIODICOS

LOS RELIGIOSOS FRANCÉSES EN ORIENTE

Con la firma de Juan Doumin, publica La Croix este artículo:

«En cuanto el «Natal», que nos traía de Moudros, entró el 7 de Octubre en la rada de Salónica, y desde un crucero francés una misión nos saludó con una marcha guerra...»

«He aquí. Estamos ya en Zeitlenik. Abandonamos el camino a la altura de una avenida sombría. A la entrada de los establecimientos somos calorosamente acogidos por un Padre lazarista y una Hermana de San Vicente de Paul...»

A la primera noticia de un desembarco francés en Salónica, el digno superior de los Lazaristas hizo que se izase en el seminario la bandera tricolor. Inmediatamente el Padre Blanchet puso sus locales a disposición de los soldados franceses...»

A medida que los enfermos eran más numerosos, los Padres abrieron nuevas pueras, se habían retirado ellos a un ángulo del inmenso edificio, muy orgullosos de que habitasen bajo el techo de su casa...»

«Ah, cuán dichosos fueron los franceses, al pisar el suelo incierto de Grecia, de encontrar este oasis francés! «En Zeitlenik, en casa de los Padres franceses! Era la palabra de aliento. Los enfermos llegaban a Zeitlenik; los Estados Mayores de las divisiones de paso se refugiaban en Zeitlenik...»

El buen superior, antaño capellán militar en Africa, no podía ocultar su emoción, ni retener sus lágrimas cuando nos decía, con acentos que no olvidaré jamás: «Ah, los franceses, cuánto los queremos aquí. Nosotros somos también franceses...»

«Había también de la doctrina que encarnó el Sr. Cánovas, y que algunos políticos de ahora dicen haber heredado, confundiendo los instantes de la doctrina con el hacer y deshacer ministros y gabinetes, cosa esta última factible aun al más inepto en materias de gobierno...»

LA CULPA DEL DESASTRE SERBIO

«No hay nadie en Inglaterra que no se dé cuenta de la grave responsabilidad de nuestros ministros por la tragedia de Servia. Se les había prevenido repetidas veces...»

EL COMERCIO ES LA VICTORIA

«La evidencia nos demuestra que estamos amenazados principalmente en nuestros asuntos financieros. Tenemos ya tres millones de hombres sobre las armas y hemos autorizado el llamamiento de otro millón...»

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS. PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA. Curación metódica con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA.

VELADA Y CONFERENCIA

LA JUVENTUD CATOLICA EN EL TEATRO DE LOS LUISES

DON ADOLFO PONS, EN EL CIRCULO MAURISTA

Ayer, a las cinco, tuvo lugar, en el teatro de la Congregación de Nuestra Señora del Buen Consejo y San Luis Gonzaga, la velada que, organizada por la Juventud Católica, anunciáramos oportunamente.

Asistió nuestro amantísimo Prelado. Hizo la presentación de los oradores don José Gallo de Renovates, que expuso la labor de la Juventud Católica por el presidente.

Siguió en el uso de la palabra el duque de Medina de las Torres, que habló con elocuencia de la actuación de la Juventud Católica en el problema social.

Dió luego lectura a la Memoria del año 1915 el secretario de la Juventud Católica y miembro de la A. C. N. de J. P., D. Manuel Sierra.

Con gran elocuencia excitó a los jóvenes católicos para que siguieran laborando como hasta aquí. Dirigió frases de elogio a nuestro amantísimo Prelado, que, aceptando la presidencia honoraria de la Juventud, presta aliento a la misma para proseguir la obra comenzada.

Con gran elocuencia excitó a los jóvenes católicos para que siguieran laborando como hasta aquí. Dirigió frases de elogio a nuestro amantísimo Prelado, que, aceptando la presidencia honoraria de la Juventud, presta aliento a la misma para proseguir la obra comenzada.

El cuadro artístico de la Juventud puso en escena una pieza dramática. También se proyectaron escogidas películas.

Resultó, en suma, una fiesta agradable. Conferencia de D. Adolfo Pons.

A las siete de la tarde de ayer dió, en el Circolo Maurista de la carrera de San Jerónimo, una conferencia D. Adolfo Pons y Umberto, sobre el tema «Crisis de la Moral en nuestro régimen político».

Comenzó el conferenciante diciendo que ya era conocido su modo de pensar político, pues con anterioridad había hecho uso de la palabra públicamente en aquel mismo local.

Entrando de lleno en el asunto de la conferencia, expuso la falsedad que guía los móviles de la mayor parte de los partidos políticos, falsedad que ha causado funestos males a España y que es el origen de la crisis moral del actual régimen.

No obstante ello, el conferenciante mostró partidario de la actuación activa en el campo político de todas las personas honradas, para arrojar a los vividores y lograr que vuelvan para España días de prosperidad y de prestigio.

Recordó los días trágicos de 1808, cuando se perdieron los últimos restos del imperio colonial español, y en los que el alma nacional siguió atarazada, sin que fueran bastante a despertarla los rudos golpes recibidos.

Recordó los días trágicos de 1808, cuando se perdieron los últimos restos del imperio colonial español, y en los que el alma nacional siguió atarazada, sin que fueran bastante a despertarla los rudos golpes recibidos.

Recordó los días trágicos de 1808, cuando se perdieron los últimos restos del imperio colonial español, y en los que el alma nacional siguió atarazada, sin que fueran bastante a despertarla los rudos golpes recibidos.

Recordó los días trágicos de 1808, cuando se perdieron los últimos restos del imperio colonial español, y en los que el alma nacional siguió atarazada, sin que fueran bastante a despertarla los rudos golpes recibidos.

Recordó los días trágicos de 1808, cuando se perdieron los últimos restos del imperio colonial español, y en los que el alma nacional siguió atarazada, sin que fueran bastante a despertarla los rudos golpes recibidos.

Recordó los días trágicos de 1808, cuando se perdieron los últimos restos del imperio colonial español, y en los que el alma nacional siguió atarazada, sin que fueran bastante a despertarla los rudos golpes recibidos.

Recordó los días trágicos de 1808, cuando se perdieron los últimos restos del imperio colonial español, y en los que el alma nacional siguió atarazada, sin que fueran bastante a despertarla los rudos golpes recibidos.

INFORMACIONES MILITARES

NOTICIAS DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

REGRESO DE TROPAS, DE MARRUECOS

A las ocho y media de la mañana de ayer llegó a Madrid el primer batallón del regimiento de León, y a las cinco y cuarto de la tarde el primer batallón de infantería del Rey.

El recibimiento dispensado a ambos batallones fué entusiasta. Encontrábase en la estación el ministro de la Guerra, los generales Marina, Orozco, Moragas y Mayorga; el gobernador militar, Sr. Sáenz de Buruga, y otros jefes y oficiales, además de numeroso público.

También asistió el agregado militar de la Embajada austro-húngara, en representación del emperador Francisco José, coronel honorario del regimiento, y el general Aranda, en nombre de nuestro monarca.

Las fuerzas de León desfilaron por el Prado, calle de Alcalá y Mayor, hasta el cuartel del Rosario, donde se alojaron. Esperando al batallón del Rey, además de distinguidos jefes militares, vimos al Infante Don Alfonso, capitán que fué del regimiento.

Se aloja el batallón en el cuartel de María Cristina. Nominamientos y destinos.

Se dispone que el general de brigada D. José García Moreno, sustra la vacante producida por pase a la Reserva del de su clase D. Mariano Proestamero Pérez.

A este último se le autoriza a fijar su residencia en Madrid. Concedésele licencia para contraer matrimonio al médico segundo D. Rafael López Dieguez.

ASAMBLEA GENERAL

El Centro de Defensa Social de Barcelona

El Centro de Defensa Social, de Barcelona, ha celebrado Asamblea general, bajo la presidencia de D. Luis de Dalmaes.

El tesoro, D. Francisco de Paula, dió lectura de las cuentas de los dos últimos años que fueron aprobadas.

Seguidamente, el secretario leyó la Memoria correspondiente a los años 1914 y 1915, reseñando la actuación llevada a cabo durante ellos por el Centro de Defensa Social.

Luego se suspendió la sesión para que los socios se pusiesen de acuerdo sobre la designación de los compromisarios que en unión de los de la Junta directiva han de proceer las cuentas reglamentarias de ésta.

Discutiéronse y aprobáronse algunas proposiciones encaminadas a propagar con mayor eficacia las aspiraciones de la Defensa Social, y a propuesta de la presidencia se acordó reiterar a Su Santidad el Papa el testimonio de incondicional adhesión de la Asamblea a sus enseñanzas y consejos.

El director general de Primera enseñanza dió ayer a los periodistas que el expediente acerca de las oposiciones de Corte y Confesión de las escuelas de adultos está ya terminado, y uno de estos días quedará resuelto.

VINO PINEDO

CURA DEBILIDAD, RAQUITISMO, CLO. ROSIS, INAPETENCIA, ETC.

NOTICIAS

CATARROS-TOS.—Jarabe de heroína (benzo-cinámico) del doctor Madariaga. Agradable e insuperable remedio pectoral.

La Junta de gobierno de la Real Academia de Jurisprudencia ha ofrecido un almuerzo en honor de su presidente, el Sr. Sánchez de Toca. Asistieron los vicepresidentes, señores Ruiz Hita, Bódenas, Goicoechea y Miller; el secretario, Sr. Pons; el tesorero, Sr. Jarón; el bibliotecario, Sr. Amezua, y los vocales, Srns. Alonso Bayón, Carrasco, Moreno Calderón, Llano, Rodríguez de Llano, Gramscucha y La Torre. D. Mariano Alonso Bayón ofreció el banquete y el Sr. Sánchez de Toca dedicó cariñoso recuerdo a sus antecesores en la presidencia de la dicha Corporación.

Quita fresco y sonrosado.—Este es el secreto de la juventud, que está ya al alcance de todas las señoras, usando el Jabón Flores del Campo.

La fiebre de los negocios, el exceso de las pasiones y las fechorías sociales desgastan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones. La víctima de esos estragos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pesadillas y la falta de apetito.

DE INSTRUCCION PUBLICA

LAS OPOSICIONES A CATEDRAS VACANTES

UN LEGADO DE 95.100 PESETAS

El ministro de Instrucción pública, señor Burell, recibió ayer a los periodistas, manifestándoles que había estado a visitar la Directiva de la Asociación de Escritores y Artistas, presidida por el Sr. López Muñoz.

Hoy (por ayer)—dijo—han sido remitidos a los presidentes de los respectivos Tribunales de oposición a cátedras los expedientes de oposición al Ministerio a consecuencia del trámite obligatorio. Ya podrán, por lo tanto, convocarse las oposiciones para cubrir las cátedras desempeñadas interinamente.

En esto de las interinidades ha ocurrido un caso típico: la cátedra de Procedimientos judiciales de la Universidad de Salamanca lleva catorce años sin ser desempeñada en propiedad. Ahora será provista, pues antes de un mes se anunciará la oposición.

El viernes pondré a la firma de Su Majestad el decreto suprimiendo el escarabajo de identidad escolar.

He celebrado varias entrevistas con los arquitectos encargados de la construcción del nuevo edificio para la Facultad de Medicina de San Carlos, y en una nueva reunión quedará resuelto definitivamente lo relativo a la subasta.

He dado instrucciones al señor director general de Primera enseñanza para presentar al Consejo de Instrucción pública una moción a fin de que cesen, mediante reglamentación adecuada, las situaciones múltiples en que se encuentran los maestros nacionales, complicando toda la marcha.

Estoy dispuesto a que los maestros queden equiparados en sus ascensos a los empleados del Estado.

De acuerdo con el subsecretario, he organizado un Centro, que funcionará bajo la jefatura del oficial mayor, a las órdenes del subsecretario, para resolver todo lo referente a fundaciones benéficas y construcciones civiles.

Casi ninguna de dichas fundaciones ha convertido sus lánimas al portador en intransferibles; y nos hemos dirigido al Banco y a las aseguradoras que tienen estas lánimas para que no disponga de ellas nadie que no esté autorizado por este Ministerio para hacerlo con indelible derecho.

Por la naturaleza de los créditos destinados a Bibliotecas, Colonias escolares e Inspección médica escolar, se venían empujando en la colocación de temporeros, y yo me he visto obligado a que a dichos créditos se les dé la correspondiente aplicación.

Y estas deficiencias procuraré subsanarlas llevando al nuevo presupuesto las cantidades precisas para atender a las necesidades del despacho del Ministerio.

Revista de Educación Familiar

Revista práctica de educación, lujo y amena, destinada a las familias.

Verdadera revista del hogar, indispensable a todos los padres cuidadosos de dar una buena educación a sus hijos.

Acaba de ponerse a la venta el primer número en todas las librerías.

Redacción y Administración: plaza de la Villa, 1, Madrid.

La caridad más necesaria

Se ha reunido la Junta protectora de los pobres desamparados, bajo la presidencia de D. José Prieto López de Salazar, acordando visitar al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, interesando del mismo protección al objeto de ampliar las obras de caridad que con tanto éxito viene realizando en los comedores de caridad de Santa Victoria y San José, y construir el primer pabellón para albergar al mayor número posible de pobres, siendo presentado un plano por el maestro de obras D. Raúl Boné, el cual fué aprobado.

Pastillas Bolivar

PECTORALES. Las que mejor curan catarros, bronquitis, asma, tos. De venta en todas las farmacias.

INFORMACION POLITICA

PRESIDENCIA

Hablando con el presidente

El señor conde de Romanones, en su diaria conversación con los periodistas, dijo, que se había conferenciado con los ministros de la Guerra, Instrucción pública, Fomento y Hacienda.

Una conferencia

Con el presidente del Consejo de Estado conferenció esta mañana el señor conde de Romanones.

Consejo de ministros

Hoy por la tarde se reunirán los ministros en Consejo en la Presidencia.

GOBERNACION

Ayer al mediodía.

El Sr. Alba dió a los periodistas que había pedido al gobernador de Barcelona una nota de lo que solicitan los obreros huelguistas de la ciudad condal.

Los albañiles piden que la jornada de trabajo se reduzca a ocho horas, que se les aumente el jornal un 50 por 100 y que sean puestos en libertad los cuatro detenidos con motivo de la bomba colocada hace algún tiempo en las obras de la Compañía del ferrocarril de Madrid, Zamagoza y Alicante.

A su vez los fundidores y obreros del ramo piden el reconocimiento de sus Sindicatos y Sociedades de resistencia, jornada de ocho horas de trabajo, aumento de la jornada en un 60 por 100, reducción de los horas de trabajo extraordinario, y mayor retribución de éstas.

Respecto a la huelga dió el ministro que continuaba igual, trabajando los mismos obreros que ayer, a excepción de los de la Hispano-Suiza, que huelgan.

Continúa normalmente el trabajo en la Maquinista Torrestro y Maritima, en la fundición Vulcanco y en otros talleres e fábricas, algunos de los cuales cuentan con miles de obreros.

No obstante la huelga, presenta Barcelona su aspecto normal de vida.

El Sr. Alba dió también a los periodistas que continúa trabajando por la solución de la llamada crisis del hambre que padecen Madrid, para lo cual ha conferenciado con los señores que constituyen el Comité encargado de tal asunto.

Añadió que había ordenado al director general de Seguridad prohiba esos grupos de felices obreros que postulen por las calles, acompañando sus peticiones de manera descomedida.

Si dichos postulantes persisten en su actitud, serán detenidos, pues es incomprensible que pidan ahora, cuando se facilita trabajo a todo el que lo pide.

Por la tarde

El señor duque de Almodóvar del Valle proporcionó a la Prensa los telegramas siguientes.

LEON.—Comunica el gobernador civil que han entrado al trabajo casi todos los obreros de las minas de Santa Lucia, confiando que el conflicto se resolverá pronto, porque, según conferencias hechas entre aquella autoridad y el director de las minas, la Compañía se muestra propicia a acceder a las pretensiones de los huelguistas.

POINTEVEDRA.—Comunicando que los delegados de Villagarcía se han negado a descargar los barcos de la empresa Ibarra, no obstante las complacencias que con ellos tuvieron en días pasados.

TERUEL.—Se notifica que los ánimos están más excitados entre los huelguistas de Albalate del Arzobispo.

Se han registrado coacciones. BARCELONA.—Dando cuenta de que la huelga presenta mejor aspecto.

Los albañiles, principalmente, se muestran con menos entusiasmo que anteriormente.

En Madrid—dió el subsecretario de la Gobernación—un numeroso grupo de obreros sin trabajo se presentó en los Almacenes de la Villa, discurriendo pacíficamente ante la manifestación que se les hizo de no haber paletas.

NOTAS VARIAS

Nuevo embajador de Francia.

Con motivo del reciente viaje a Barcelona y Tarrasa de M. Pams, se ha vuelto a hablar de que es muy posible que dicho señor sea nombrado, como ya anunciáramos hace cerca de un mes en EL DEBATE, embajador de Francia en España.

Persona bien informada de los asuntos diplomáticos nos aseguraba ayer tarde, que nosotros respondamos de la referencia, que se ha hecho ya gestiones cerca del Gobierno español para saber si M. Pams sería persona grata.

Algo de combinación.

Anoche afirmaba en el salón de conferencias del Congreso un ex ministro liberal que, con motivo de algunas vacantes diplomáticas, y dando por segura la dimisión del Sr. Suárez Inclán y la vacante del Banco de España, se podía decir que tendrían cargo el conde de Garay, el ex ministro señor Ruiz Valarino, el senador vitalicio don Justo Martínez, el Sr. Ortega Gasset y el barón de Velasco, añadiendo lo siguiente: «No se podrá rectificar seriamente esta noticia. Además, vacará una Dirección y algunos Gobiernos de provincias.»

Felicitaciones a Villanueva.

Al ministro de Estado le felicitaron ayer muchos de sus amigos por el regreso de tropas de Africa, por entender que ha triunfado la política del Sr. Villanueva en los asuntos africanos.

La huelga de Barcelona.

El senador Sr. Junoy llegó ayer a Madrid, procedente de Barcelona, e interrogado acerca del conflicto obrero surgido en aquella capital, expuso interesantes juicios, que procuraremos reproducir con fidelidad.

«La huelga—decía el Sr. Junoy—no es general porque la masa obrera va a remolque de sus directores, que sufren la timorosa que, como consecuencia de la huelga, está sufriendo el anarquismo, y por lo tanto, el carácter del conflicto no puede precisarse como se han precisado otros muchos que eran francamente anarquistas, o terroristas, mejor o peor clasificados, o de las Tres Clases de Vapor, etc.»

«Esto hace que en vez de una huelga digna sea una huelga en que individualmente se labora por extenderla en forma de conveniencia societaria o de coacción.»

«Los factores de este problema son muchos. Desde luego, lo que puede asegurarse es que no nos ha sorprendido el conflicto a los que en Barcelona vivimos, porque ya hace cerca de dos meses que los obreros del ramo de construcción indican a los contratistas que, a primeros del año 1916, presentarían una base de reivindicación obrera.»

«Uno de esos factores es la demanda extranjera de albañiles y metalúrgicos, no de la masa, sino de lo que podríamos llamar artifices del ramo. No creo en un complot internacional, como por algunos se ha dicho, sino en que hay demanda de buenos obreros, y como en Barcelona hay trabajo no sólo para satisfacer las necesidades del interior, sino los pedidos del exterior, los obreros han creído llegada la ocasión de obtener mejoras y las piden. Responde esto perfectamente a las leyes sociales, sin necesidad de suponer o hablar de complot.»

«Los patronos que hicieron unos contratos se encuentran con un alza en la primera materia y no pueden conceder ventajas, sin riesgo de sus intereses, mientras no rescindan esos contratos.»

«Otro factor es la cuestión de las subsistencias. El obrero cobra el mismo jornal hoy que ayer de encontrarse aquéllas en un 40 por 100.»

«Los beneficios de la mayor producción no han llegado a la clase obrera, y así, al encontrarse con un sobreprecio en los artículos de primera necesidad y una demanda de trabajo con mayor retribución, reivindica mejoras. Es, pues, un movimiento, a juicio mío, societario y de subsistencias, y debiendo decaer, respecto de éstas, que el ofrecimiento de que se espere la cuestión no basta cuando la necesidad apremia y la vida se hace imposible, sino que lo práctico es poder decir que se ha replegado de la normalidad en los precios.»

«De las detenciones verificadas ayer, unas, según el Sr. Junoy, no fueron motivadas por causas graves, y otras se hicieron atendiendo más a hechos en que intervinieron en otras ocasiones los detenidos que a una actuación en el momento actual.»

«Las impresiones del Sr. Junoy respecto de la solución del conflicto son pesimistas. Nuevos consejeros de Estado.»

El Gobierno tiene acordado que los nuevos consejeros de Estado que ocuparán las vacantes que han dejado algunos ministros sean los Sres. Concas, García Prieto y Espada.

Una gimnasia.

El vicepresidente de la Comisión de Beneficencia, el diputado provincial señor Fernández Fuentes, ha presentado la dimisión de su cargo por no estar conforme con la clausura de los establecimientos provinciales de Beneficencia, y mucho menos con el acuerdo de la Diputación de que vaya una Comisión a Barcelona para estudiar el régimen y administración de los establecimientos de aquella ciudad, abogando ignorar los medios de administrar mejor los intereses de la provincia que les están encomendados.

DE PALIQUE

Del «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra»: «Accediendo a los deseos del general de brigada D. Mariano Proestamero Pérez, que ha solicitado el pase a la situación de reserva, fundado en que el estado de su salud no le permite atender al desempeño de los cargos de su empleo en actividad con la asiduidad y eficacia necesarias, vengo en disponer que cesé en el cargo de jefe de sección del Ministerio de la Guerra y pase a la sección de reserva del Estado Mayor General del Ejército.»

Dado en Palacio, a nueve de Enero de mil novecientos diez y seis.—Alfonso.—El ministro de la Guerra, Agustín Luque.»

De «La Correspondencia de España»: «No es cierto que un general de división que se halla cerca de una personalidad esté en ánimo de pedir su pase a la reserva.»

ALMACEN DE CARBONES de ANTONIO VIDAL. PASEO IMPERIAL, TELEFONO 2.418.—OFICINAS: LOS MADRAZO, 25. TELEFONO 1.467. GOK GALEACION DE ASTURIAS, MIERES Y SANTOLLANO. Por vagones, Estación Paseo Imperial.—Venta en el Despacho Central: Los Madrazo, 25. Un saco cok gas 0, de 40 kilos... 3,75 pesetas. Un ídem de ovoides, de 40 ídem... 2,75 —. Un ídem de antracita granicilla, de 40 ídem... 2,75 —. Un ídem de carbonilla de cok, de 40 ídem... 2,00 —. Un ídem de galleta de cocina, de 40 ídem... 2,75 —. Un ídem de antracita de cocina, de 40 ídem... 3,75 —. Un ídem de antracita salamandra, de 40 ídem... 4,00 —. Un ídem de cok fuerte 0, de 40 ídem... 3,00 —. Hulla de fragua, por toneladas... 65,00 —.

LA LOTERIA NACIONAL

SORTEO DE AYER

LISTA de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 11 de Enero de 1916.

Table with columns: Premios, Números, Poblaciones. Lists major prizes and winning numbers for various cities like Zaragoza, Barcelona, Sevilla, etc.

PREMIADOS CON 1.200 PESETAS

Table listing names and numbers of individuals who won 1,200 pesetas, categorized by city (DENTENA, MIL, DOS MIL, etc.).

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

11 DE ENERO DE 1916

Table of stock market quotations for Spain and foreign markets, including sections for Bolsa de Madrid, Ferropetrol, Amortizable, and Obligaciones.

SUCESOS

Portero robado.—El portero de la casa número 9 de la calle del Cantón tenía muy guardaditas 110 pesetas, que le han venido muy bien a un devoto de ucaon, que se las llevó fracturando el cajón de la cómoda. Anciana lesionada.—En su domicilio, Es. poz y Mina, 24, se causó lesiones de importancia en la cabeza Pilar Mosquera Pía, de sesenta y dos años de edad. Militar herido.—En el paseo Imperial se desbocó el caballo que montaba el cabo del regimiento de Husares de la Princesa Inocencio Mateo Panigagua. Inocencio sufrió graves heridas en la cabeza.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 12.—MIÉRCOLES

San Arcadio, mártir, y Santos Benito, Modesto y Victoriano, confesores. La Misa y Oficio divino son del sexto día. Adoración Nocturna.—San Francisco de Borja y San Juan Berchmans. Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar, en su parroquia; Escuelas Pías de San Fernando y Comendadoras de Santiago. Cuarenta Horas.—Asilo de Jesús y San Martín. Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres. Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—Ejercicios al toque de Oraciones. Iglesia de Jesús y San Martín (Cuarenta Horas)—A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa solemne, y por la tarde, a las diez y media, Rosario y sermón, que predicará un Padre de la Compañía de Jesús; Procesión de Reserva y Bendición. Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús. En su sección de caballeros, establecida en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, tendrá el día de retiro espiritual correspondiente a este mes el domingo, 16, en Chamartín de la Rosa, dirigido por el Rdo. P. Rubio, S. J. Los señores que desean asistir deben avisar, antes de las cuatro de la tarde del viernes, 14, al vicesecretario, plaza del Conde de Barajas, 8, especificando, por escrito, el nombre y señas del ejercitante. Se encarga muy especialmente esto para evitar trastornos. Los señores congregados se darán con este anuncio por avisados. A las nueve y media en punto se celebrará la Santa Misa. Días de retiro. El próximo día 14, y bajo la dirección del Rdo. P. José María Valera, S. J., tendrán su día de retiro las señoras de la Adoración Divina y Nocturna, en la capilla del Niño Jesús de la Praga y María Reparadora (Torre, 14). El día de retiro mensual para señoras, en la capilla de las Hijas de María Inmaculada para el Servicio Doméstico, tendrá lugar el 18 del actual, dirigido por el Rdo. P. Juan Francisco López, S. J.

DE HACIENDA

Recibió el Sr. Urzáiz a la Comisión arrocera, llegada a esa fin desde Valencia, haciéndole entrega de una solicitud en la cual se le pide derogue la Real orden que grava la tonelada de arroz exportada en 43 pesetas y que se grave la importación. A ambas cosas se ha negado a acceder el ministro de Hacienda. También le visitó una Comisión de sidreros y otra de los Altos Hornos de Málaga. Esta última pide se iguale el derecho de exportación del lingote al del carbón vegetal. Ha recibido diversas solicitudes, y en la más importante se pide la rebaja de los derechos arancelarios para el azúcar y prohibición total de exportarlo. Ha recibido telegramas de felicitación de diversas entidades de Valencia, Palma, Córdoba, Vigo, Cadix (Valencia) y Campanario (Badajoz), todos ellos muy expresivos.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY. REAL.—No hay función. ESPANOL.—(Función 90.ª de abono).—A las diez, El velón de Lucrecia. PRINCESA.—(Tercer miércoles de moda).—A las nueve y cuarto, El cometa y La casa de los crimenes. COMEDIA.—A las diez, Ciertos son los toros y La propia estimación. LARA.—A las seis y media (dobte), Amatez (tres actos).—A las diez y media (dobte), Fantasmás (dos actos). ZARZUELA.—A las seis y media, León Zamora y Salamanca.—A las diez y media, León Zamora y Salamanca. CERRANTES.—Compañía Simó, Raso.—A las seis (sección verna), La fressura de Lafuente (tres actos).—A las diez y media (dobte), La fressura de Lafuente (tres actos). APOLO.—(Función 127.ª de abono).—A las seis (sección), Diana cazadora, ó Pena de muerte al amor.—A las diez y cuarto (sección), La estrella de Olympia.—A las diez y cuarto (sección), El día de la Africana (début del tenor Constantino B. Carreras, que cantará la romanza «O paradiso, de la ópera La Africana).—A las once y media (sección), La estrella de Olympia. DESLAVA.—(Miércoles de moda).—A las seis (dobte), El capullo de las damas (tres actos).—A las diez (dobte), ¡A ver si cuidas de Amelia! (tres actos).

SE RECIBEN. Equieles de defunción y aniversario. En la imprenta, calle de San Marcos, núm. 42, hasta las tres de la mañana.

Leandro Ferreros y C.ª. EMPRESA GENERAL DE ANUNCIOS. Anuncios, reclamos, noticias, esquelas de defunción, novenario y aniversario. Grandes descuentos. Pidan tarifas y presupuestos gratis. Pelayo, núm. 6. MADRID. J. DOMINGUEZ. Anuncios: Plaza del Matute, 8.

Periódicos que se venden en el kiosco de EL DEBATE

Table listing various newspapers and their prices, including El Debate, El Correo Español, El Universal, etc.

GRANDES TALLERES DE ENCUADERNACION. PRECIOS ESPECIALES PARA BIBLIOTECAS. ENCUADERNACION COMPLETA DE PRESUPUESTOS. Especialidad en carpetas rotuladas para proyectos de Ferrocarriles, Fábricas, Saltos de agua, etc. M. Koehler.—Espaneros, 1.—Tel. 1.837.—Madrid.

LO MAS UTIL. por su marcha exacta y garantizada es el reloj áncora, de plata, con pulsera de acero, «Bataña», que cuesta 50 PESETAS. El mismo reloj pulsera, con la esfera luminosa por Radio (se ve en la obscuridad sin luz), a PESETAS 60. Cada reloj acompaña Certificado de garantía. FABRICA DE RELOJES DE CARLOS COPPEL. MADRID. Calle de Fuencarral, 27. Remesas a provincias.

Posiciones de la mujer en las avanzadas del catolicismo. CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS. Por el M. R. P. CALASANZ RABAZA. ASISTENTE GENERAL DE LAS ESCUELAS PIAS Y CAPELLAN DE HONOR Y PREDICADOR DE S. M. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE.

EL DEBATE. Redacción y Administración: Besanzano, 12. Madrid. Teléfono 365. Apartado 468. PRECIOS DE SUSCRIPCION. TARIFA DE PUBLICIDAD. Calle de San Marcos, 42.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta Sección publicamos anuncios cuya extensión no sea superior a 80 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá también la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para los donantes de este número si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos. Siempre que los anuncios interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

VARIOS. MAESTRO superior de Reinas profesor y organista de guitarra y mandolina. Pelayo, 42, segundo. JOVEN necesitado de trabajo para cualquier clase de trabajo. Leganitos, 18 y 14, quinto número 8. JOVEN catalán de buenas condiciones físicas y culturales. Buenos hábitos. Barroca, 74, cuarto. VIUDA con hijos que necesita un buen administrador. Barroca, 74, cuarto. SOLICIDAD SOCIAL. Necesita un administrador, se ofrece para trabajar en su casa ó domicilio. Jornero, 10, segundo. JOVEN alemán, católico, posee francés y español, desea colocación de profesor en familia, lecciones particulares, etc. Honorarios módicos. D. Rigoberto Frish, Montero, 18, segundo izquierda. SE OFRSE para enseñanza en oficinas ó casa comercial con destino en estos trabajos. Gens Informes, Santa Cruz, N.º 1. PERSONA formal, de educación, desea cargo en oficina, buscando constante. San Sebastián, 4, cuarto interior. FISCIAL con prácticas hace y redacta toda clase de comprobantes de acares y méritos. Se reciben encargos en esta Administración. Pelayo, 22. PROFESORA de francés, matemáticas, 48 (antigua), plaza de S.º. Ofrece a domicilio. Escuela y el 2.º. SENORA buenas informaciones se ofrece compañía ó atención en casa católica. San Sebastián, 4, cuarto interior. JUVENTUD MAURISTA. Bolsa del Trabajo. 18 de Diciembre de 1915. OFRDEMOS toda clase de obreros, operarios y servidumbre. Horas de oficina de esta oficina. Completamente gratis. Cuota de inscripción para los que se ofrecen y no sean matriculados, 0,10 pesetas. Carrera de San Jerónimo, 23, primer. Teléfono 4.888. BULSA DEL TRABAJO. 12 de Diciembre de 1915. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficiales marinerías, Oficiales San Lorenzo, 10.

Ornamentos de Iglesia. García Mustieles. 34, Mayor, 34. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS. TELEFONO 3.794. LIQUIDACION VERDAD. Por cesación de comercio se liquidan todas las existencias de LA METALURGICA MADRILEÑA con un 25 por 100 de descuento sobre los precios de fábrica. Hay candelabros, cálices, copones, custodia, imágenes, cruces, objetos para regalo. SANQUILLO, 28.—Se traspana al local. GUERRA AL FRIO. Gran surtido en caloríferos de petróleo y alcohol, mecheros para los mismos, calefactores, jaulas, filtros, baterías de cocina y otros artículos.—Hijos de A. CANOSA.—CRUZ, 31. Frutales de Aragón. en Duroca (Aragón). Arboles frutales y de adorno, rosales, etc. Pidan catálogos a su administrador, en Duroca, y Alcalá, 50, 2.º, Madrid. Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

De Acción Social. OBRA UTILISIMA, QUE CONTIENE VARIOS TRABAJOS DE D. Luis Chaves Arias, SOBRE LA MATERIA QUE INDICA EL TITULO. Precio: UNA peseta. De venta en nuestro kiosco de la calle de Alcalá. Publicaciones de la Liga Regionalista. BOTERS, 4, principal.—BARCELONA. LAS MANCOMUNIDADES.—Volúmen de 80 páginas. Precio, 0,50 pesetas. EL PENALMENTO CATALAN ANTE EL CONFLICTO EUROPEO.—Conferencias de los parlamentarios regionalistas.—Volúmen de 888 páginas. Precio, 3 pesetas. ACTUACION REGIONALISTA.—A propósito de un artículo de don Gabriel Maura Gamazo, por don Francisco A. Cambó. Precio, 1 peseta.